

rim. Dès 1690 M. de Ramesay avait le titre de gouverneur, mais apparemment ne résidait pas encore dans la place.

XXI. Claude de Ramesay est noté comme gouverneur des Trois-Rivières de 1690 à 1699, après quoi on retrouve sa famille à Québec. En 1704 il devint gouverneur de Montréal.

XXII. François Prévost, major de la garnison du château Saint-Louis de Québec, fut gouverneur des Trois-Rivières de 1699 au 1er juin 1702, date de sa mort.

XXIII. Le marquis de Crisasy lui succéda et garda le commandement jusqu'au jour de sa mort, le 6 mai 1709.

XXIV. Joseph Desjardis de Cabanac, major des Trois-Rivières, prit temporairement l'administration et fut remplacé, la même année, par M. de Galifet. Vers l'automne de 1709 M. de Cabanac accompagnait une expédition militaire contre les Anglais. Il mourut à Champlain, en 1713, âgé de cinquante-deux ans.

XXV. M. de Galifet est mentionné de 1709 à 1714 à titre de gouverneur des Trois-Rivières. Quelque temps après, on l'envoya exercer un commandement aux Antilles. Je ne sais qui lui succéda aux Trois-Rivières.

XXVI. Charles LeMoine, premier baron de Longueuil, était gouverneur des Trois-Rivières de 1720 à 1724. A cette dernière date il passa au gouvernement de Montréal.

XXVII. François Desjardis de Saint-George, sieur de Cabanac, était le major des Trois-Rivières ; on le trouve commandant le 26 mai 1725, ce qui peut-être signifie aussi gouverneur. Le 30 janvier 1726, au mariage de sa fille, et le 16 du mois suivant lorsqu'il décéda (âgé de cinquante-neuf ans) on le dit encore commandant.

XXVIII. Louis de la Porte, sieur de Louvigny, beau-frère du précédent, était passé en France et revenait avec sa commission de gouverneur des Trois-Rivières lorsqu'il périt dans le naufrage du *Chameau* le 27 août 1725.

XXIX. Jean Bouillet de la Chassigne, beau-frère du baron de Longueuil, est cité comme gouverneur des Trois-